

Nouvelles locales du lundi 08 décembre 2014

@rib News, 08/12/2014 ĩ Politique - Le ministre de l'Intérieur affirme que seuls 9 partis politiques sont prêts pour superviser les opérations d'enregistrement des électeurs qui sont en train de se dérouler dans le pays depuis plus de deux semaines. Lors d'une conférence de presse animée ce lundi matin, le ministre Edouard Nduwimana estime que ce qui s'est passé en 2005 peut se répéter dans ces élections de 2015 où les partis politiques n'ont pas de représentants aux lieux d'inscription ou même de vote. Il trouve même que sur le terrain politique, seuls 15 partis politiques peuvent tenir des réunions dans le pays et considère ainsi que ce sont ceux-là qui participeront sans doute aux élections.

Concernant les problèmes constatés dans la distribution des cartes d'identité, il a tenu à faire remarquer qu'il y a certes des imperfections mais qui, selon lui, ne sont pas graves. Il a ainsi fustigé le comportement de certaines organisations de la société civile burundaise qui veulent politiser cette question. Il a considéré que certains veulent faire un montage à des fins qu'il ignore. [bonesha/isanganiro/rpa/rtnb/rtr]

- Les jeunes Imbonerakure du parti CNDD-FDD et les jeunes du parti MSD se sont affrontés sur la colline Masasure de la commune Giheta de la province Gitega le soir de ce dimanche. Selon le représentant du parti MSD dans cette province, les jeunes Imbonerakure ont tendu une embuscade aux jeunes du MSD qui venaient d'une réunion des organes dirigeants de leur parti. Epitace Nshimirimana ajoute que deux personnes ont été blessées lors de ces affrontements. Il déplore cet incident et demande aux membres du parti CNDD-FDD d'enseigner à leurs jeunes ce que c'est que la démocratie. [isanganiro]

- L'Église catholique Burundi a sorti un communiqué qui a été lu dans toutes les églises catholiques de ce pays ce dimanche pour dénoncer les irrégularités et problèmes dans la préparation des élections de 2015. Selon le clergé catholique burundais, les politiciens burundais doivent apprendre à bien préparer ses élections en se comportant en patriotes avérés, en se respectant mutuellement, en ne tenant pas de langage dénigrant à l'endroit de l'adversaire tout cela en ne perdant pas de vue qu'au Burundi vient. Il leur ont aussi demandé de considérer l'intérêt général de la communauté nationale et particulier. Ils ont aussi signifié que la distribution de la carte nationale d'identité connaît des irrégularités nuisibles au bon déroulement des élections en cours de préparation et ont demandé que des mesures de supervision de cette opération soient prises dans les meilleurs délais. [rtnb/isanganiro/bonesha/rtr/rpa]

ĩ Sécurité - Un prisonnier a été tué par la police qui monte la garde à la prison centrale de Ruyigi la nuit de ce dimanche à lundi. Selon des informations recueillies sur place, Maradona Nsengiyaremye avait tenté de s'évader et avait même franchi la clôture de cet établissement pénitentiaire quand il a été vu par des policiers. Originaire de la colline Rubaragaza de la commune Butezi en province de Ruyigi, il était accusé de vol qualifié et n'avait pas encore été jugé. Ajoutons qu'il avait tenté sa deuxième tentative d'évasion puis que l'année passée, il avait été appréhendé après qu'il avait tenté de s'évader et avait été ramené à l'intérieur. [rpa/bonesha/isanganiro/rtnb]

- Attaque à main armée dans le secteur Vugizo de la zone Gatumba en commune Mutimbuzi de la province Bujumbura la nuit de ce samedi à dimanche. Selon la population de la localité attaquée, il était vers 21h du soir de ce samedi que des hommes armés de fusils et en uniforme militaire burundais ont attaqué cette contrée tirant des balles rouges et obligeant la population à leur donner tout ce qu'elle avait sur elle. Ils ont aussi dévalisé trois boutiques et ont brûlé deux maisons avant de se replier vers le RDC où ils étaient d'ailleurs venus. La police n'est pas intervenue dans les délais, ce qui leur a donné le temps suffisant pour faire tout ce qu'ils voulaient. [rpa]

- Des pluies torrentielles dévastatrices de la grande se sont abattues sur les trois collines de la zone Benga dans la commune Isare de la province Bujumbura le soir de ce dimanche. Selon le chef de cette zone Benga, des champs de cultures vivrières ont été entièrement endommagés alors que des maisons, des écoles, des églises ont été détruites. Il ajoute aussi qu'un enfant de 10 ans a été tué par ces intempéries.

comme il n'a pas de bilan chiffré de cette catastrophe naturelle sur sa zone, les dégâts peuvent avoir été plus lourds. Cela et appelle à l'aide. [rtnb/isanganiro/rtr/bonesha/rpa]

ĩ Education - Les états généraux de l'éducation qui ont été tenus à Bujumbura du 2 au 5 décembre de cette année ont émis au total 29 recommandations. Ainsi, les participants ont demandé qu'il y ait un fonds de soutien pour l'éducation et ce fonds devrait accueillir des cotisations de la part de la population pour soutenir l'éducation burundaise. Ils ont également souhaité que le concours national soit passé en 9^{ème} année et que des écoles pour filles soient construites afin de privilégier l'excellence. De plus, ils ont suggéré pour entrer dans des facultés ou départements techniques dans les Universités, des tests soient organisés pour les candidats ayant réussi l'examen d'Etat. Ils ont recommandé en outre le soutien aux privés et aux églises qui veulent mettre en place des écoles à régime d'internat et que les étudiants qui entrent à l'Université reçoivent une bourse sous forme de crédit à rembourser. D'autres recommandations ont également été émises mais également et sur la mise en place d'une commission de suivi de leur mise en application a été fortement recommandée. [rtnb/isanganiro]

Justice - La cour d'appel de Gitega a rendu une décision avant dire droit dans l'affaire opposant le ministre public à l'ancien commissaire adjoint de la police dans cette province en la personne de Michel Nurwezi dit Rwembe. Alors que la population s'attendait à ce que cet haut gradé de la police soit condamné après que la cour ait entendu le moins les jours passés, la cour a plutôt décidé de faire retourner l'affaire en audience publique pour complètement d'écouter le reste ainsi à savoir à quand l'affaire sera encore une fois appelée en audience publique pour que lesdites enquêtes puissent continuer comme la cour l'a voulu. [isanganiro]